

Die neue Generation in Japan ist der Überzeugung, dass sie selbst sehr tüchtig und fähig sind. Sie bemüht sich ihre Fähigkeiten zu zeigen, sie spricht offen und frei, ebenso wie die Deutschen.

Nach Kazuo Kani

b. Lesen Sie die Erzählung zum zweiten Mal. Was entspricht der deutschen Mentalität und nicht der japanischen? Antworten Sie und bestätigen Sie Ihre Antworten mit Textstellen.

c.  Welche Aussagen treffen auf die Deutschen und welche auf die Japaner zu?

6 Deutsche entdecken die belarussische Nation.

a.  Lesen Sie den Text und schreiben Sie die Eigenschaften der Belarussen heraus, die eine Deutsche beschrieben hat.

Aus der Erzählung einer jungen Deutschen

Zwölf Monate war ich in der Republik Belarus. Ich hatte erwartet, dass die Belarussen völlig anders als die Deutschen sind. Aber die Unterschiede habe ich nur mit der Zeit bemerkt.

Die Osteuropäer sind sehr emotional. Die Emotionalität wird in der Öffentlichkeit frei gezeigt und viele Menschen sehen, wie es jemandem geht. Über Kleinigkeiten freuen sich die Belarussen wie Kinder, sie singen und tanzen. Über kleinere Probleme regt man sich nicht so stark auf. Hier kann man die Belarussen nur bewundern. In Deutschland würde sich fast jeder wegen z.B. eines Kratzens am Auto die Haare raufen¹.

Aber wir Deutschen können auch von unseren osteuropäischen Nachbarn viel lernen. Als ich gesagt habe, dass ich nach Belarus fahre, habe ich viel gehört: „Die Russen klauen doch alle. Bekommst du dort etwas zum Essen? Im Winter ist es dort sehr kalt.“ Aber mit welcher Wärme haben mich die Belarussen empfangen! Niemand hat mich als Deutsche abgelehnt. Und das ist umso erstaunlicher, weil dieses Volk im Zweiten Weltkrieg unter den Deutschen gelitten hatte. Jede Familie war vom Krieg betroffen. Und der 9. Mai ist der Tag des Sieges. Er gehört zu den größten belarussischen Feiertagen. Kälte und Vorurteile sind mir nie begegnet.

Viele Belarussen sind sehr national eingestellt, sie lieben ihr Land und ihre Kultur. Mir fällt das besonders ein, weil mir dieses Gefühl fehlt. Ich bin nicht so stolz auf mein Land und dessen Geschichte. Die Belarussen lieben ihr Land. Und einige meinten zu mir, dass sie natürlich auch gerne auswandern würden, aber sie können in einem anderen Land nicht überleben; es wäre einfach nicht „ihr Land“. Ich habe von den in Deutschland lebenden Belarussen auch etwas Ähnliches gehört. Deutschland ist toll, den Menschen geht es hier gut. Aber sie haben unglaubliches Heimweh, schon nach einigen Tagen im „Traumland Deutschland“.

¹sich die Haare raufen – рвать на себе волосы

b. Lesen Sie den Text noch einmal, finden Sie die Unterschiede zwischen den Deutschen und Belarussen. Schreiben Sie sie auf.

c.  Fassen Sie anhand Ihrer Notizen Unterschiede zwischen den Belarussen und den Deutschen kurz zusammen.

Redemittel

Das ist interessant. / Das wundert mich. / Das überrascht mich.

Ich finde, die Belarussen / die Deutschen sind ...

Ich bin sicher, dass ...

Aus meiner Erfahrung kann ich ...

Das hat mich beeindruckt, ...

d. Was hat Sie in der Erzählung beeindruckt?

e. Lesen Sie weitere Meinungen der Deutschen über Belarussen. Welche Vorurteile und Stereotype über Belarussen stimmen? Welche nicht?

Die Belarussen sind schöpferische Menschen. Sie sind ein wenig konservativ in ihren Gewohnheiten, aber interessieren sich für neue Tendenzen. Sie sind immer für die Kommunikation offen und bereit Hilfe zu leisten. Die Belarussen sind Musikfreunde.

Die Belarussen sind bei der Arbeit sehr ernst. Wenn man sie aber näher kennenlernt, sind sie warmherzig und freundlich.

In Belarus sind die Menschen sehr hilfsbereit. Sie sind optimistisch, voller Hoffnung und lieb. Sie sind gastfreundlich und gastfreundschaftlich.

f. Schaffen Sie nach den Eigenschaften das Porträt eines modernen Belarussen / einer modernen Belarussin.

C Vertrautes und Anderes

1 Charakter und Stereotype.

a. Lesen Sie und antworten Sie auf die Fragen.

Jeden Tag haben wir verschiedene Verhältnisse mit vielen Menschen. Manchmal haben wir Glück und verstehen einander bei den ersten Worten. Aber manchmal haben wir Pech und können miteinander nicht in Kontakt kommen.

1. Wovon hängen unsere Verhältnisse mit den anderen Menschen ab?
2. Was kann man tun, um diese Verhältnisse zu verbessern?

b. Charakter und Charakterzüge. Wie sind die Menschen ihrem Charakter nach?

Alle Menschen von Natur und Erziehung sind ganz verschieden. Sie unterscheiden sich voneinander nicht nur durch ihr Äußeres, sondern auch durch ihren besonderen Charakter.

Die einen sind freundlich und hilfsbereit, die anderen egoistisch und böse.

Charakter bedeutet „Merkmal“ und „Eigenart“. Das sind alle Eigenschaften, die das Verhalten eines Menschen, eines Tieres oder einer Gruppe bestimmen und somit von anderen unterscheiden.